# COHABITATION HARMONIEUSE EN ZONE AGRICOLE

## partager » - Le partage de la route « Notre campagne, un milieu de vie à

et l'agglomération de Longueuil, souhaitent informer la population sur l'importance du partage de la route en milieu agricole. Cette initiative est issue de la campagne de sensibilisation à la cohabitation harmonieuse en zone agricole qui a été lancée grâce au soutien financier du ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation (MAPAQ). de les partager, que l'on soit automobi-liste, conducteur de machinerie lourde ou cycliste. L'UPA de la Montérégie, 13 MRC Partout, les routes sont de plus en plus sollicitées et demandent à chaque usager

Le partage représente un défi quand le véhicule devant nous ou qui nous croise est un tracteur imposant, souvent très large et qui se déplace lentement, la vitesse maximale pour les véhicules agricoles avec une machinerie étant de 40 km/h. Autorisés à circuler sur les routes, il leur est interdit de circuler dans l'accotement. Patience, prudence et respect mutuel doivent donc être la règle d'or. Il en va de la sécurité à tous.

Comment dépasser une machine agricole
Le Code de la sécurité routière permet le dépassement d'une machinerie agricole en empiétant sur une ligne continue, simple ou double, uniquement si cette manœuvre de dépassement est sans danger pour soi et pour les autres usagers. Pour le faire en toute sécurité, il faut s'assurer que la voie est libre sur sur les autres de la voie est libre sur les autres les aut

sécuritaire avec le véhicule agricole, avant et après le dépassement, est également un bon comportement à adopter, tout comme ralentir à l'approche d'une ferme ou d'une entrée de champ cultivé. La présence de machineries agricoles sur les routes est concentrée à certaines périodes de l'année, particullèrement à l'automne durant la période des récoltes, et au printemps durant la période des semis. Il est primordial d'adopter un comportement prudent et compréhensif afin d'éviter des collisions et des accidents qui peuvent occasionner des blessures graves, voire être mortels. La route se partage.

Rappelons que le projet de cohabitation harmonieuse en zone agricole est d'envergure régionale. Il a pour objectif de favoriser le vivre ensemble et le dialogue entre les producteurs agricoles et les résidents. Les différents partenaires veulent démystifier les croyances, atténuer les contrariétés et aborder les enjeux liés au travail agricole. Il est important pour les instigateurs de ce projet de faire ressortir la multifonctionnalité de la zone agricole comme lieu de vie, de travail et de loisir.

Ce projet a été financé par le MAPAQ dans le cadre du programme Territoires: la manœuvre et que le conducteur du tracteur ne s'apprête pas à tourner è gauche, par exemple pour s'engager dans un champ. Conserver une distance

dans le cadre du programme Territoires : priorités bioalimentaires et il se poursuivra

#### **FORMATION**

### formation Il y aura une saison de

GUYLAINE MARTIN AGR

repondante en formation agricole Collectif en formation agricole Centre-du-Québec



Du bon ressort de la pandémie, la formation n'a jamais été aussi accessible. U+, le portail de la formation agricole affiche 100 formations en ligne ou à distance. Le

formation se rend partout.

L'ITA a pris le virage à distance. en proposant plusieurs de ses populaires formations en transformation alimentaire à distance. L'ITA fait également une nouvelle offre en agroécologie, permaculture et sols. Un bloc de trois heures sur les outils boursiers pour la mise en marché des grains est en préparation.

Le Centre d'expertise et de transfert en agriculture biologique et de proximité (CETAB+) proposera 29 formations en grandes cultures, en productions maraîchères et fruitières et en gestion financière. À la demande générale, une formation sur le conditionnement une formation sur le conditionnement et l'entreposage des légumes est en

écran, parfois la formation est proposée dans un format où le participant suit la formation à son rythme. Par exemple, le L'offre en ligne est beaucoup plus large. Parfois le formateur est devant son

> 29 octobre, Nicolas St-Pierre, enseignant au Collège d'Alma, donne une formation sur l'ajustement de la moissonneuse-batteuse dans une formule mixte, en Formation à 1\$ de l'heure urs écono-

# formation pour tous les secteurs économiques. Les frais d'inscription tournent autour de 1 \$ de l'heure. On y retrouve des cours de langues, d'informatique, de marketing, de gestion des ressources humaines et beaucoup plus encore.

En salle aussi
Parcours Formation attend les participants dans ses grands locaux pour ses neuf formations en acériculture. En mars, son atelier mécanique a été

réservé pour un cours de soudage de base des équipements agricoles. Pour les producteurs qui accueillent leurs premiers travailleurs étrangers temporaires, des formations d'espagnol en agriculture s'organisent.

Pour connaître l'offre de formation sur mesure en agriculture et en transformation agroalimentaire : www.uplus.upa. qc.ca. Vous pouvez aussi soumettre une idée de formation à votre répondante en formation agricole. Pour la Montérégie, Edith Lussier, au 450 774-9154, poste 5210 ou elussier@upa.qc.ca; pour le Centre-du-Québec, Guylaine Martin, au 819 758-6401 poste 2702 ou gmartin@ formationagricole.com.



Découvrez notre nouveau site Webl

drainageepllazure.com

866 666-4144

Un savoir-faire unique basé sur 50 ans d'expérience en drainage de terres agricoles allié aux meilleures technologies garantit un drainage optimal de vos champs et une augmentation de votre rendement dès la première année. Tirez naturellement tout le potentiel de vos terres.